

Alexis D'HAUTCOURT, *Alexis, les prostituées et Aphrodite à Samos*

Résumé : Alexis de Samos impute à des prostituées athéniennes accompagnatrices de Périclès l'installation d'un culte d'Aphrodite à Samos en 439 av. J.-C. Après analyse du passage et de son contexte, il est proposé qu'Alexis a écrit une œuvre nationaliste, partisane et critique de Périclès et d'Aspasie, et que le sanctuaire a été fondé, sans l'intervention de prostituées, après une victoire navale, en remerciement à Aphrodite, déesse de la navigation en mer.

Abstract: *Alexis, the Prostitutes and Aphrodite in Samos.* According to Alexis of Samos, Athenian prostitutes founded a cult of Aphrodite in Samos in 439 BC. A reappraisal of the information and its context leads to the hypothesis that Alexis wrote his Samian Chronicles criticising Perikles and Aspasia, and, therefore, that prostitutes were not involved in founding the cult, which was established after a naval victory and in honor of Aphrodite, goddess of seafaring.